
李家超：見市民精神奕奕我最開心
特首與街坊聚腳閒話家常 吸納意見優化地區服務
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香港特區行政長官李家超昨日到沙田區探訪，聽取市

民對新一份施政報告的建議。他先後探訪了殘疾人士和

照顧者家庭，參觀日間社區康復中心，又到沙角邨內的

街市和熟食檔與商戶和市民交流。不少街坊在和李家超

交談時均表示，特區政府做了很多工作，他們生活得很

開心。李家超回應表示：「見市民精神奕奕，我最開

心。」從與市民的交流中，他感受到市民們對香港的熱

愛和對生活的期盼，他親身了解市民日常

需要，「有助我們在施政報告中研究怎樣

繼續提供地區服務。」

●香港文匯報記者 胡恬恬、黃子晉

多位沙角邨居民及店舖東主昨
日接受香港文匯報訪問時表示，

希望特首通過落區更深入了解香港基層面對的
複雜社會環境，體會小商戶在舖租高昂下經營
不易，公立醫院輪候時間很長等，期望特首在
施政報告推出刺激消費措施，繼續關愛長者，
為香港青年營造更寬廣的發展空間，貫徹今屆
特區政府親近市民的作風。
圍觀特首落區的市民龍女士表示，自己很高

興買完餸遇見特首，想告訴他這區的衞生情況
近年大有改善，還有自己早前在邨內遇到扒
手，被偷了銀包，失去了身份證、八達通等，
希望警方可加強執法，打擊扒手。

加強照顧長者 關注年輕人
她認為，特區政府近年多了關顧長者，尤其

是獨居長者等，值得支持，希望特區政府可以
在接下來的施政報告中進一步加強照顧長者的

政策措施，同時，也希望政府多關注年輕人的
情緒問題。
沙角邨長者廖先生表示，目前公立醫院輪候
時間較長，很多長者有病都等不及醫治，希望
特首加強公營醫療服務。早前，房屋局局長何
永賢也曾來到沙角邨，他覺得今屆特區政府很
用心親近市民，了解民生。

刺激消費 紓緩租金壓力
沙角市場「冠興凍肉」店長劉先生表示，區

內交通都幾方便，衞生情況也乾淨整潔，地區
治理成績有目共睹，做得很好。他坦言，雖然
這個市場的生意算比較旺，但今年的生意幾乎
沒什麼增長，最期望特首在接下來的施政報告
推出差餉寬減措施，刺激中產人士的消費意
慾，讓大家更放心消費，不用預留資金交差
餉，就不會少使錢。
沙角市場「東升食品」老闆李先生表示，覺

得近年多了香港市民到內地消費，導致自己生
意差了少少，加上整個香港市面的租金都太
貴，令小商戶的經營成本都很重，希望特區政
府設法紓緩大家的租金壓力，也讓市民的生活
過得更好。
沙角市場「豆豆海鮮」老闆李先生表示，自

己今年生意額比去年下跌約兩成，都算不過不
失，他相信生意還是有得做，最緊要待客有
禮、有笑容，生意便自然好。他讚揚特首各項
改善民生的施政做得很好，希望特區政府今年
能考慮派錢刺激消費，但自己也明白這會對政
府帶來財政壓力。
沙角市場「四海雞鴨」老闆娘張女士認為，
區內的地區治理做得不錯，譬如經過渠道改善工
程後，之前的區內的水浸問題已解決，而環境、
治安、空氣質素等都不錯，生活得很舒服。她希
望特區政府可以提振本地經濟，設法紓緩小商戶
的租金壓力。 ●香港文匯報記者 黃子晉

走進沙角邨聽意見 市民訴心聲無保留
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香港文匯報訊（記者 胡恬恬）特區行政長
官李家超昨日到沙田區就施政報告聽取市民意
見，在家訪後前往一間日間社區康復中心時，
李家超經過一個遊樂場，遇到在此玩樂的小朋
友，於是上前與他們交流，並一起玩吹泡泡，
現場一片其樂融融。與李家超互動的一對姐妹
祺祺和莹莹來自內地，李家超關心詢問姐姐在
港生活是否習慣，讓她倍感溫暖。兩姐妹的媽
媽接受香港文匯報訪問時表示，覺得在港生活
便利，有幸福感和歸屬感，能感受到社區治理
者們為提升居民生活所做的努力。

關心環境適應顯溫度
正就讀小學五年級的祺祺向特首自我介紹，
說自己在內地出生，隨後與家人搬來香港居
住。李家超關心地詢問：「適應環境點？好容
易？」她笑着點頭表示肯定。
李家超又關注到一旁的男孩Samuel，關切地
詢問：「點嘛你？出晒汗啦？」男孩答「有少
少熱」，又指自己平時鍾意「打機」，覺得學
校功課「好容易」，最鍾意英文。李家超鼓勵
他的同時亦叮囑：「打機唔係唔好嘅，打機之
餘做吓運動，身體健康好重要。」
祺祺對香港文匯報記者表示，特首關心詢問
她從內地搬來香港是否習慣，讓她覺得十分親
切與溫暖。祺祺的媽媽張女士接受香港文匯報
訪問時表示，自己剛帶着兩個女兒在附近參加
婦女會的賣旗活動，經過這裏遊玩。
她說，大女兒祺祺讀五年級，小女兒莹莹讀

一年級，兩人都在珠海出生，4年前搬來香港
居住。她稱讚香港生活便利，幸福感強，「孩
子讀書、我買菜上班都在附近，很享受這樣便
利的『十分鐘』生活圈」。

區議員幫到手 居港歸屬感強
張女士提到，自己生活的區域，無論是社區
機構、區議員等，都實實在在為改善居民生活
做了很多。例如她經常帶孩子遊玩的沙田公
園，以前設施老舊，最近翻新了，孩子們都玩
得很開心。「我們居住的地方是老城區，會遇
到一些鼠患、野豬等問題，我將這些向當區的
區議員反映，都得到了很好的回應，情況也得
到了改善。」
她還表示，自己在港生活覺得「歸屬感很

強」，街坊、老師、同學等都很友善、樂於幫
忙，更讓她增強了在港生活的幸福感。對於新
一份施政報告的建議，她希望社區能夠增加一
些針對老年人、青少年的運動設施，期待有更
多青少年喜歡的攀岩、溜冰等項目設施。

李家超昨日到訪沙角市場與市民交流，其間市民反應熱烈。
他不斷向在場市民打招呼，隨後前往街市外的熟食檔與市

民互動，並與三位街坊圍坐對談。其中一位街坊向李家超表示，
「現在政府真的幫了我們好多，我們現在住在沙角邨真的好開
心。」李家超表示，「見市民精神奕奕，我最開心。」
抱着孩子與特首交流的市民陳先生接受香港文匯報訪問時表
示，自己和孩子在商場遇上特首，於是和特首打招呼，特首立即
過來回應小朋友，說他的帽子很靚。他希望特首繼續改善民生，
相信處理好住屋問題，就能順帶解決很多問題，並認為要控制好
通脹等，讓香港市民多留港消費，使香港經濟更好。

茶餐廳「論政」市民讚真誠勤力
李家超說，茶餐廳是街坊聚腳閒聊的好去處，也是諮詢市民意
見的好地方。他昨日與街坊一起喝着港式奶茶聊天，聆聽他們對
新一份施政報告的期望，「有居民對政府打擊濫用公屋的措施表
示十分贊同；有市民就香港經濟、小商戶發展、房屋和醫療等方
面提出意見。雖然街坊們對這些議題的看法各不相同，但不約而
同都對香港未來整體發展充滿信心。」
該茶餐廳老闆劉先生接受香港文匯報訪問時表示，特首今次到

訪他的店喝奶茶，吃淨雲吞，更和自己閒話家常。自己回應特首
說生意不錯，都算理想，並告訴特首自己是做平民生意，餐點的
售價都不會太高，是靠價錢合理，才能吸引街坊來幫襯，加上開
業已很多年，積聚到一班捧場客，他希望特首設法讓香港市民留
港消費。
劉先生又大讚特首很親民、隨和，和他交流時很真誠，加上他

特意來視察民情，看這裏的環境，是一個勤力的特首。

合照「老友」：特首關心地區治理
與特首合照的72歲長者梁女士接受香港文匯報訪問時表示，自
己在餐廳邀請特首拍張合照，而特首很好人，雖然趕住要離開也
上前和自己合影了才走。她認為特首的施政很不錯，對老人家也
很好，而今次落區也是不錯，因為沙角邨是平民區，特首可以了
解地區治理做得好不好。
沙角市場「包點先生」店員馮女士接受香港文匯報訪問時表
示，特首了解我們的上班工時，又了解我們的生意，讚大家工作
態度正面，覺得特首今次落區展現親民，了解大家生活情況，都
是好事。她希望特首今年可以派發消費券，相信街坊們都會很開
心，可以用來買菜、買民生用品等。

小孩笑着肯定生活 新來港家庭感幸福
香港文匯報訊（記者 胡恬恬）特區行政長官李家超昨日落區

的首站探訪沙田區一個殘疾人士和照顧者家庭。70多歲的許媽媽
和40多歲的女兒一起居住。由於女兒患有肌肉萎縮症，需要以輪
椅代步，難以自理，許媽媽必須親力親為照顧女兒的飲食起居。
李家超透過社交平台表示，「跟（許）媽媽聊天得知，她過往曾
以一人之力同時照顧三位患有肌肉萎縮症的家人，包括她的丈夫
和大女兒，惟二人已先後因病離世。」
李家超引述許媽媽說，礙於經濟原因，她無法聘請看護照顧女

兒，幸好日間社區康復中心提供暫託服務，減輕照顧壓力。目
前，其女兒每星期有三至四日的白天時間到中心活動，晚上才回
家休息，讓許媽媽能抽空休息，並在同一中心接受痛症治療。
李家超在會見傳媒時表示，這名罹患肌肉萎縮症的女士雖然在

動作方面有影響，但她生活態度積極，「我看到媽媽照顧着女
兒，大家互相支持，給我很溫馨的感覺。」
他感慨，縱然她們在日常生活中面對困難，但她們互相愛護和

支持，有着正面的人生態度。「這證明我們在這方面的政策要繼
續推行下去。」

視察日間社區康復中心
隨後，李家超到訪香港耀能協會新界東日間社區康復中心。他
耐心陪同中心的機能受損人士製作手工畫，了解他們如何使用康
復訓練儀器等。康復中心的服務使用者勞小姐接受香港文匯報訪
問時表示，李家超向她詢問服務使用情況、康復訓練效果等，她
覺得特首很「平易近人」、「無架子」。
香港耀能協會副行政總裁洪淑娟接受香港文匯報訪問時表示，
特首在整個過程中非常關心服務使用者及他們的訓練成效，給予
他們很多鼓勵，亦很細心地聆聽服務人員的表達。

探訪照顧者家庭
暫託服務獲好評
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每次特首落區，都
成為全城關注的焦

點。鏡頭前的他，對街坊有求必應
又有耐性，時常被讚親民。鏡頭外
的特首又是怎麼樣的呢？昨日與特
首交流的74歲長者李太就相當有
發言權。她昨日接受香港文匯報訪
問時說，這已經不是自己第一次和
特首交流，早前她在遊覽沙頭角碼
頭時偶遇特首，當時並沒有記者在
場，特首正拖着太太的手，看上去
是在向太太介紹沙頭角的地方風
貌。特首當時親切地與她傾偈，更
滿足她希望與特首打卡合影的心
願。為證此言非虛，李太昨日即場
向在場記者和街坊們晒出當日拍攝
的照片。

●香港文匯報記者 黃子晉
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市民交流，聽取市民對新一
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香港文匯報記者曾興偉 攝

▶ 與特首合照的72歲長者
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●李太晒出年初「野生捕獲」特首的合
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●張女士（右）與祺祺（中）和莹莹（左）。
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◀李家超與Samuel交談。
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▲特首在茶記與劉先生「論政」。 香港文匯報記者曾興偉 攝
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